EDITORIAL

El Cirujano Cosmético, las proporciones y el desafío de la autoestima ante la edad

La carrera del cirujano cosmético está plagada de situaciones casi de enfrentamiento entre lo que desean los pacientes, lo que les aconsejan las expertas cosmetólogas y lo que les quedaría realmente bien de acuerdo con su edad, su entorno familiar y al tipo de actividades a las que se dedican. Esta situación está muy bien planteada y discutida en el artículo "Entrevista" que nos presenta el Dr. Oleg Sebatovich en este número de MSAJCS.

Realmente sería inadecuado y nada estético tratar de adornar con párpados y cejas muy elevadas y arqueadas, muy juveniles, el rostro de una dama que pasa de los 80´s. Igualmente, se vería poco fino y de muy escaso tacto por parte del cirujano hacer un relleno de labios muy abultado, "muy sexy", o poner unos pómulos muy elevados en el rostro de una dama fina, delicada y de figura estilizada, rondando (o pasando) los 70´s. La proporción, el tacto, la delicadeza y ese sutil arte de evaluar con una mirada qué va mejor para cada paciente. Ese es el arte de cada cirujano. Y eso establece la diferencia: la individualización. Y de eso trata especialmente el artículo del Dr. Sabatovich, lo cual lo hace especialmente recomendable para todos los médicos dedicados al embellecimiento.

En síntesis, el cirujano debe estar preparado para escuchar y aconsejar, de modo que la paciente luzca y se sienta bien. Debe, en fin, actuar con la prudencia necesaria, ejercitando lo que Baltasar Gracián llamó, muchos años atrás, "El arte de la prudencia"

El segundo artículo del Dr. Sabatovich trata igualmente sobre algo muy importante y que desgraciadamente con frecuencia se da como "ya conocido": la comparación de la fisiología cutánea entre hombres y mujeres. Hechos importantes como la secreción sebácea, la sudorípara, el grosor de la piel, el envejecimiento comparado y la rapidez de la cicatrización, entre otros, son comparados en forma práctica. Estos hechos proporcionan armas adicionales al Cirujano Cosmético para obtener resultados más agradables.

Nick Serdev es un cirujano sumamente versátil y didáctico. Complementando su práctica, también se dedica a la docencia como Profesor de Cirugía Cosmética en la Universidad de Sofía, en Bulgaria. Continuamente crea nuevas técnicas o modifica otras ya existentes. Nos presenta ahora, en este número de MSAJCS, su visión particular, práctica y más directa, de modificar el perfil de la nariz. También es altamente recomendable, dada la forma sencilla para explicar sus aportes y obtener excelentes resultados.

En este número de MSAJCS el Dr Hassan Abbas Khawaja toma a su cargo la Sección de Abstracts de la Literatura Corriente en Cirugía Cosmética y se inicia la Sección de Casos de Cirugía en Tumores de la Piel, a cargo del Dr José Enrique Hernández Pérez. Además, el Dr José de Jesús Valdéz presenta otros de sus interesantes casos.

Recuerde que la Revista se distribuye gratuitamente on-line, siguiendo los siguientes pasos

- 1- Ingresar al link de la Revista: www.msaacs.org
- 2- Ingrese a etiqueta de Regístrese a MSAACS
- 3- Se le enviará posterior su contraseña para poder ingresar gratuitamente a nuestros artículos.

Que sea provechosa la lectura de este MSAJCS y confiamos en que nos veremos honrados con sus colaboraciones.

Un atento saludo

Dr Enrique Hernández-Pérez

Editor MSAJCS